

A FUEGO LENTO

RUTA 2023: AFINAN LAS ESTRATEGIAS EN LA DISPUTA POR EL EDOMEX



#OPINIÓN

Los cuartos de guerra de Delfina Gómez y Alejandra del Moral ultiman detalles de cara a la elección del 4 de junio, la más competida de los últimos tiempos



Con el inicio de la Semana Santa, el próximo 3 de abril arrancan también las campañas por la gubernatura del Estado de México en donde **Alejandra del Moral y Delfina Gómez** medirán fuerzas, poniendo a prueba a los dos grandes bloques que disputarán la

Presidencia en el 2024. *Lucha de titanes*, dice el lugar común. Lucha de estructuras, recursos y estrategias, dirían los operadores y estrategas que velan armas en los cuartos de guerra de las candidatas con varias semanas sin poder dormir sus ocho horas de corrido.

No es para menos. Los estudiosos de la estadística, la demoscopia y las encuestas, son conservadores. No ven un triunfo arrollador de ningún lado. Anticipan una de las elecciones más cerradas de los últimos tiempos.

Algunas de las encuestas "dan" hasta 20 puntos de ventaja a la maestra Delfina, mientras que otras le otorgan cinco, considerado esto como empate técnico.

Esos datos, sin embargo, son tomados como un tanque de oxígeno y provocan optimismo en la casa de campaña de la texcocana. Mientras que los de frente no echan las campanas al vuelo, pero tampoco anticipan una derrota. Creen que **Del Moral** crecerá y la estructura del partido será clave. Lo cierto

es que hasta sus propias encuestas la colocan en desventaja. La más conservadora le da 8 puntos debajo de la morenista, situación que está obligando a replantear la estrategia. De acuerdo con un alto dirigente del PRI, hay mucho trabajo por hacer:

Explotar el perfil de Alejandra como una buena exfuncionaria, joven, madre y una mujer que conecta bien con todos los sectores, sin importar el nivel socioeconómico.

También buscarán aprovechar el dominio y la estructura que todavía mantiene el tricolor en gran parte del territorio mexiquense. Por otro lado, crecerá la percepción sobre el "buen" gobierno de **Alfredo del Mazo** y capitalizar el voto de castigo a Morena en los comicios de 2021.

En la medida de lo posible usarán a su favor los factores económicos que golpean el bolsillo de los mexiquenses, como el alza en las casetas de peaje, los precios de la canasta básica y hasta los accidentes en el Metro.

A todo eso sumarán la estructura que mantiene el PAN en el **"Corredor azul"**. En el caso de Morena, los operadores de la campaña, **Horacio Duarte e Higinio Martínez**, terminan de tejer los acuerdos y la estrategia.

Además, hubo dos factores que apuntalaron: la suma

del PVEM, que dirige **Pepe Couttolenc**, a la alianza con Morena, y la negativa de **MC** a participar en la elección.

Anticipan incluso que parte del voto naranja se decanta por Delfina y eso, junto con la imagen de AMLO, la buena **mano de Horacio para operar** y las carretadas de recursos federales repartidos, vía programas sociales, permitirá ampliar la ventaja sobre la candidata del PRI.

Eso, pero sin dejar de mencionar el trabajo territorial y de estructura que ya está en marcha, junto con el compromiso del gobernador **Alfredo del Mazo**, con el presidente López Obrador, de no meter la mano en la elección.



El diputado **Luis Espinosa Cházaro** busca afanosamente convertirse en candidato a la jefatura de gobierno de la CDMX.

Con lo que no cuenta el legislador es con el apoyo del PRD en la capital del país ni con el conocimiento suficiente entre los habitantes de la metrópoli. Más aún, como parte de la **Alianza Va Por México**, corresponde al PAN designar al candidato o candidata, y tiene a varios prospectos.

Tan claro está el acuerdo que el PRI no contempla presentar una propuesta.

Lo que en realidad hay detrás de las "aspiraciones" de Luis Espinosa es una estrategia del PRD nacional, particularmente de *Los Chuchos*, por apropiarse de la estructura del sol azteca en la CDMX y desplazar de su dirigencia a **Nora Arias**.

Y como dice **el filósofo... Nomeacuerdo**: "La guerra es un juego serio en el que uno compromete su reputación, sus tropas y su patria".

ALFREDO@ELHERALDODEMEXICO.COM / @ALFREDOLEZ

**Anticipan incluso
que parte del
voto naranja
se decanta por
Delfina**

